

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., a 28 de marzo de 2012.

DIPUTADO GUADALUPE ACOSTA NARANJO, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de comunicación, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- La Comisión de Derechos Humanos va a sacar una recomendación en torno a este caso.

RESPUESTA.- A mí me parece que todas las recomendaciones que se hagan por el tema de Ayotzinapan por parte de la Comisión Nacional de Derechos Humanos deben de ser acatadas por las autoridades, tanto las autoridades municipales, las estatales y las federales.

Y cumplirse estrictamente, porque ésa es la única manera de que un órgano como la Comisión Nacional de Derechos Humanos que tiene basada su fuerza en la autoridad moral pueda seguir creciendo, pueda seguir consolidándose; son violaciones muy graves las que se cometieron en este caso y por lo tanto no debe de haber impunidad.

PREGUNTA.- ¿Diputado, pero si se corre el riesgo de que caigan más cabezas (inaudible)? Porque hasta el momento no se sabe tampoco quién mató o quién es el responsable de la muerte del joven de la gasolinera.

RESPUESTA.- Pues hay autoridades investigando y llevando el proceso de investigación. En lo que se refiere a las recomendaciones de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, las que sean, ésas se deben de acatar, para eso la constituimos, para que precisamente vigilara el accionar de las autoridades.

PREGUNTA.- ¿Con esta situación ya podemos asegurar de que el caso se va a resolver pronto?

RESPUESTA.- Pues yo espero que se resuelva haciéndose justicia, en todos los casos, y castigando a quien de manera alevosa terminó con la vida de dos estudiantes y también con la vida del trabajador de la gasolinera, que también es un caso que hay que resolver; el de los estudiantes, ninguna duda y el del trabajador también.

PREGUNTA.- ¿Diputado, qué opinión tiene de que en estos momentos el Presidente de la República está llevando a cabo un informe adelantado de sus obras que está teniendo y nuevamente acusa al Congreso de su parálisis, que no ha podido llevar más todavía al país?

RESPUESTA.- De que él ejerza el derecho de informar las actividades de su gobierno me parece normal; constantemente las autoridades estatales, municipales y la federal están informando y entiendo que lo está haciendo porque habrá una veda, donde ya no podrá tener ninguna información, a partir del día primero de abril, y por lo tanto no habrá ya spots, ni habrá ninguna información propagandística en torno a las tareas del gobierno; entonces no me parece anormal.

Lo pueden hacer, por cierto, los gobernadores, si lo desean, lo pueden hacer también el gobierno del Distrito Federal, los diputados, los senadores, todo el que quiera informar está en su momento, una vez que haya terminado el periodo y la ley electoral lo prohíba no lo podrá hacer nadie, así que no es una prerrogativa exclusiva de él, lo puede hacer cualquiera, a mí me parece normal.

Y nosotros insistiremos en que el Congreso va a trabajar una vez que haya logrado consensar sus acuerdos internos; éste es un poder plural, no es un poder donde un solo partido político tiene mayoría y, por lo tanto, vamos a avanzar en la medida de nuestras posibilidades, siempre mirando por el bien del país.

PREGUNTA.- A unas ocho sesiones que termine ya este periodo y posiblemente el tercer año, ¿cuál es el sabor de boca que le deja a Guadalupe Acosta esta legislatura en sus tres años?

RESPUESTA.- No, bueno, hasta que no termine le hago el balance, a veces en una sola sesión queda muy buen sabor de boca, una sola sesión vale por muchas; por ejemplo, cuando nombramos los tres consejeros ciudadanos, al final, después de una batalla tan larga, de muchas sesiones, de muchas complicaciones y salió don Sergio, salió... los otros dos consejeros, entonces ahí me quedó muy buen sabor de boca, a pesar de las dificultades de las anteriores sesiones.

Así que siempre hay que hacer un balance integral, para qué hacemos balances a pedacitos; vamos esperando a ver cómo termina la legislatura y entonces podremos tener con claridad, blanco sobre negro, qué se hizo y qué quedó pendiente.

PREGUNTA.- ¿Un pequeño triunfo lava la cara de todo lo que se ha hecho mal?

RESPUESTA.- No sé cuál sea el pequeño triunfo, a lo mejor ni siquiera ése tenemos, vamos a ver qué pasa de aquí a esa fecha y el Poder Legislativo de México y de cualquier lugar del mundo nunca resuelve todos los problemas en una sola legislatura, entonces dejaría de existir para la siguiente.

Éste es un poder permanente que está trabajando de manera dinámica, porque los problemas de la sociedad también son dinámicos.

Te pongo otro ejemplo, el problema del narcotráfico no era el problema de 1917, cuando se hizo la Constitución, ése es un problema de una sociedad moderna, nueva, con un terrible, ahora, poder económico, financiero, ya hasta parece que político y eso no lo podían prever los constituyentes del 17.

Por eso el Congreso es un Congreso que va atendiendo los temas que la sociedad va generando y buscando resolver y adecuar la normatividad a los tiempos.

PREGUNTA.- ¿Pero en la mayoría de las sesiones cuál ha sido el sabor?

RESPUESTA.- Yo tengo un buen sabor de boca, estoy satisfecho con mi trabajo, pero vamos a ver cuál es el trabajo de la legislatura, no la satisfacción personal, sino el del conjunto.

Muchas gracias.

-- 00000 --